

Editorial

¡Nuevos retos en la publicación de esta revista!

Jesús Luis Rubí Salazar*

Apreciados lectores:

Este año 2018 reaparece nuestra revista *Archivos de Investigación Materno Infantil* después de una breve ausencia durante 2017, debido principalmente al cambio de directivos y de las políticas administrativas. Sin embargo, fue un tiempo para evaluar el camino andado y plantearnos nuevos retos.

Les informo que tenemos nuevos integrantes en el comité editorial y que se renovó el consejo editorial de esta revista, el cual está integrado por un grupo de especialistas y académicos en diferentes áreas de la salud. Es una gran satisfacción mencionar que se distinguen por su calidad científica-social y que han manifestado su compromiso en plantear propuestas y asesorar al equipo editor para un mejoramiento continuo de nuestra publicación.

Nos complace retomar un nuevo año de actividades y comunicación con ustedes a través de las publicaciones cuatrimestrales de *Archivos de Investigación Materno Infantil*. Esperamos contar con su preferencia durante todo este año, pues las investigaciones médicas y temas relacionados con la salud que les ofrecemos seguramente serán de utilidad en su práctica profesional.

Con gran entusiasmo, el personal médico y paramédico de las tres unidades médicas que integran el Instituto Materno Infantil del Estado de México nos comparte, en este primer número de 2018, su experiencia con algunos casos clínicos que indudablemente dejarán gran enseñanza a los lectores.

Algunos de los artículos que se incluyen: «Divertículo ventricular ectópico a la cavidad abdominal, ¿variante de ectopia cordis? Presentación de un caso», «Conexión anómala total de venas pulmonares. A propósito de un caso» y «Hallazgos por imagen en recién nacidos con deshidratación hipernatrémica», entre otros. Casos clínicos cuyo diagnóstico oportuno es fundamental considerar, pese a su escasa frecuencia, para ofrecer vida y/o

calidad de vida a los pacientes que padecen estas patologías.

Por otra parte, el Centro de Especialidades Odontológicas nos presenta una experiencia exitosa con el reporte de un caso clínico: «Rehabilitación estomatológica de paciente pediátrico con persistencia del conducto arterioso y comunicación interventricular», donde además se pone de manifiesto la importancia de la intervención interdisciplinaria.

Recordemos que la circulación del virus de la influenza en los habitantes de nuestras comunidades llega a incrementarse en ciertas temporadas del año y en algunos grupos de población, por lo que les resultará de interés el artículo presentado por el Dr. José de Jesús Coria Lorenzo y su equipo de colaboradores sobre «La circulación de los virus de influenza en el Estado de México: del boom pandémico a la endemidad», con el fin de fortalecer su vigilancia epidemiológica y con ello las medidas preventivas, el diagnóstico y manejo oportuno de los casos.

Para concluir, a través de este editorial felicitamos ampliamente al personal que se desempeñó en el pasado y al que labora actualmente en el Hospital de Ginecología y Obstetricia y en el Hospital para el Niño del IMIEM, por cumplir 50 años de trabajo ininterrumpido al servicio de la mujer, niñas, niños y adolescentes mexiquenses y de entidades circunvecinas. El Hospital de Ginecología y Obstetricia cumplió 50 años de servicio el pasado julio de 2017 y el Hospital para el Niño lo celebrará en el mes de noviembre de este año, por lo que está organizando diversos eventos académicos y culturales a lo largo de 2018, a los cuales están todos ustedes invitados. Nuestro reconocimiento al personal de estas unidades médicas por lograr llevar a la práctica diferentes proyectos en beneficio de sus pacientes y ganarse la confianza de la sociedad.

El comité editorial de *Archivos de Investigación Materno Infantil* les invita a seguir participando y a aportar sus trabajos, ideas y/o sugerencias.

* Director General del Instituto Materno Infantil del Estado de México.